
Verbale n.1 del 23.01.2024 del Comitato di indirizzo di Biologia (triennale e magistrale) 

In data 23 gennaio 2024, alle ore 15:00 sul canale TEAMS dedicato si è riunito, a seguito di regolare 

convocazione a nome e per conto della Coordinatrice, la Prof.ssa Lorena Pochini, il Comitato di Indirizzo del 

CdL in Biologia (triennale e magistrale) per valutare la proposta di PdS relativo alla creazione del nuovo 

curriculum magistrale “Ambiente e Salute Umana”. 

Docenti presenti: proff. Lorena Pochini, Adriana Chiappetta, Alfonsina Gattuso, 

Assente Giustificata: prof.ssa Giuseppina Rose, 

Membri presenti: Dott. L. Carelli, E. Falcone, F. Forestieri, R. Iannacone, G. Misasi, 

Assenti Giustificati: Dott. L. Spanò, S. Vaccarella 

Rappresentanti degli studenti: Sigg. I. Cuda, A. Latino, A. Vaccarella, S. Varacalli 

Rappresentante laureato: dott.ssa Gilda Pappacoda 

Rappresentante PTA: dott.ssa Cinzia Martino 

La Coordinatrice, Prof.ssa Lorena Pochini, apre la riunione con gli Stakeholder comunicando che, a seguito 

della richiesta avanzata dagli studenti di Biologia inerente l’attivazione di un curriculum ambientale nel CdS 

di Biologia e considerate le reiterate richieste da parte del Comitato stesso riguardanti la necessità di colmare 

il deficit formativo dei nostri studenti relativo a contenuti sull’ambiente, come altresì emerge dal documento 

SUA-CdS, è finalmente stato dato seguito a tali richieste. La Coordinatrice continua riferendo sui lavori relativi 

alla redazione del piano di studi (PdS) del neo curriculum di Biologia, indirizzo “Ambiente e Salute Umana”, 

portati avanti e da poco conclusi dalla Commissione didattica allargata alla Prof.ssa Gattuso, delegata dell’AQ 

e alla Prof.ssa Chiappetta, Coordinatrice del neo-CdS in Biodiversità. 

Prima di procedere con la presentazione del PdS, la Coordinatrice fa una premessa allo scopo di chiarire ciò 

che ha guidato la Commissione nella redazione di questo documento: il PdS proposto nasce in concomitanza 

del PdS del neo-CdL magistrale in Biodiversità e Sistemi Naturali dal quale deve pertanto differenziarsi 

sostanzialmente. Per questa ragione, continua la Coordinatrice si è deciso di dare un taglio 

biomedico/molecolare. Non potendo disporre di un elevato numero di “nuovi” CFU e quindi nell’ottica di 

utilizzare al meglio le risorse umane già coinvolte nel CdS, il PdS sarà strutturato in maniera tale da 

condividere alcuni insegnamenti comuni agli altri due curricula del CdS di Biologia e un insegnamento comune 

al CdS in Biodiversità (Disegno Sperimentale In Ecotossicologia). Soltanto 4 saranno gli insegnamenti 

introdotti come nuovi: “Effetti fisiopatolologici da fattori ambientali”, “Biochimica ambientale (Modulo 1: 

Biochimica cellulare; Modulo 2: Diagnostica molecolare ambientale)”, “Botanica e Zoologia sperimentale 

(Modulo 1: Botanica, Modulo 2: Zoologia)”, “Genomica e Mutagenesi Ambientale”. Infine l’insegnamento di 

“Tecniche analitiche per la sostenibilità ambientale” verrà convertito da esame a scelta ad obbligatorio. 

Al termine della presentazione, la Coordinatrice cede la parola agli stakeholder che si dimostrano piuttosto 

soddisfatti e chiedono di potere essere coinvolti nella stesura dei programmi degli insegnamenti di 

“Microbiologia ambientale” e “Genomica e Mutagenesi Ambientale”. D’altra parte però mettono in risalto la 

carenza di concetti di deontologia, di normativa vigente, di autorizzazioni uniche ambientali indispensabili ad 

un biologo nello svolgimento della professione in ambito sia privato che pubblico. A tal riguardo, si 

renderanno disponibili a tenere dei seminari ad hoc agli studenti. Segue l’intervento di uno studente 

rappresentante che riporta la richiesta avanzata dai suoi colleghi studenti di dare più spazio ad insegnamenti 

di profilo più “naturalistico”. La dott.ssa Carelli e successivamente tutti gli altri membri del Comitato 

enfatizzano l’importanza di determinati insegnamenti per la formazione di un biologo rispetto ad altri 

insegnamenti di tipo “naturalistico”, propri invece di un PdS in Biodiversità. 



In conclusione della riunione, i professionisti avallano la proposta presentata, esprimendo parere favorevole 

alla sua approvazione in seno al Comitato di Indirizzo. Gli studenti rappresentanti si faranno portavoce con i 

colleghi di quanto appreso durante la riunione. 

La Coordinatrice ringrazia tutti per la rinnovata collaborazione ed anticipa che, nel mese di febbraio 2024, 

verrà programmata una nuova riunione per accogliere suggerimenti relativi ai Manifesti degli Studi per 

l’a.a.2024-2025. 

Non essendo stati individuati altri argomenti su cui discutere, la Prof.ssa L. Pochini ringrazia i presenti per la 

partecipazione. 

 

   

 

 


